

CHETUMAL, Q. R., 28 DE AGOSTO DE 2011

RENDICION DE INFORME*

**CONSULTA A LA SOCIEDAD CIVIL DE BENITO JUÁREZ:
*Cancún, 24 de agosto, 2011***

Continuando con el ejercicio democrático en el que la XIII Legislatura busca escuchar de forma abierta y directa, las críticas o las propuestas de reforma a nuestro sistema jurídico local, que se habrán de convertir en los insumos principales para la construcción de la Agenda Legislativa 2011-2013, las y los diputados organizaron el décimo cuarto foro de consulta ciudadana, esta vez, en la ciudad de Cancún.



El foro se llevó a cabo el pasado miércoles 24 de agosto en el marco del Salón Gran Cancún del Centro de Convenciones de la cabecera municipal benitojuarenses. En esta ocasión, los invitados fueron organizaciones de la sociedad civil, sindicatos y empresarios del municipio de Benito Juárez, que acudieron a la cita con la

democracia y la participación ciudadana en punto de las 10:00 horas.

En su calidad de anfitriona, la XIII Legislatura convocó a la mesa a diferentes integrantes del Poder Legislativo: legisladores de diferentes fracciones partidistas al interior de la Cámara de Diputados asistieron al compromiso con la democracia y la participación ciudadana. Eduardo Espinosa Abuxapqui, Manuel Aguilar, Manuel Tzab, Alondra Herrera, José de la Peña, José Antonio Meckler, Luciano Sima, Gabriela Medrano, Rubén Darío Rodríguez, Alejandra Cárdenas, Fredy Marrufo, Juan Carlos Pereyra, Paul Carrillo de Cáceres, Yolanda Garmendia y Patricia Sánchez Carrillo fueron los dieciséis diputados que asistieron a esta décimo cuarta consulta.

CHETUMAL, Q. R., 28 DE AGOSTO DE 2011

Por supuesto, un número similar de funcionarios de la Cámara de Diputados local de las áreas de Apoyo Jurídico, Proceso Legislativo y Protocolo, Comunicación Social y de la Unidad de Vinculación formaron parte de esta consulta, dadas las proporciones de la misma y como un acercamiento metodológico y conceptual para iniciar los preparativos del formato legal de todas las propuestas expresadas por la ciudadanía.



El encuentro inició con un breve acto protocolario en el que el Presidente de la Gran Comisión, el Dip. Eduardo Espinosa Abuxapqui agradeció, a nombre de las y los diputados, la confianza ciudadana para participar en los foros de la consulta y reiteró que, la XIII

Legislatura responderá a esa confianza ciudadana con la construcción y ejecución de la Agenda Legislativa 2011-2013.

La consulta tuvo los resultados esperados: la XIII Legislatura se encargó de poner la mesa y a la ciudadanía correspondió poner la palabra y las ideas. Para ello, los ciudadanos consultados participaron a través de 4 grandes ejes que, a su vez, contenían 5 temas cada uno:

Eje I. Derecho y Sociedad

- Tema 1. Fortalecimiento y Modernización del Marco Legal
- Tema 2. Democracia y Participación Ciudadana
- Tema 3. Derechos Humanos y Grupos Vulnerables
- Tema 4. Género y Desarrollo Juvenil
- Tema 5. Salud y Deporte

Eje II. Gobierno y Administración Pública

- Tema 1. Modernización de los Poderes y la Administración Pública
- Tema 2. Municipio y Asuntos Metropolitanos
- Tema 3. Procuración y Administración de Justicia
- Tema 4. Seguridad Pública y Protección Civil
- Tema 5. Asuntos Migratorios

Eje III. Desarrollo Económico y Finanzas

CHETUMAL, Q. R., 28 DE AGOSTO DE 2011

- Tema 1. Comunicaciones y Transportes
- Tema 2. Desarrollo Urbano e Infraestructura
- Tema 3. Hacienda Pública y Rendición de Cuentas
- Tema 4. Trabajo y Previsión Social
- Tema 5. Educación, Ciencia y Tecnología
- Eje IV. Turismo y Medio Ambiente
 - Tema 1. Turismo
 - Tema 2. Medio Ambiente

Como vemos, cada eje tuvo cinco temas o mesas en las que los ciudadanos podían participar. El caso del eje IV fue especial, y responde a la demanda social por tratar estos dos temas.

En cada una de las mesas, había, cuando menos, una diputada o diputado encargado de presidir la mesa; un funcionario de las áreas jurídicas del Congreso para auxiliar en las cuestiones técnicas cuando así se requiriera; y uno o más asesores de los diputados cumpliendo también la función de auxiliares y relatores de la mesa.



En las mesas de trabajo se distribuyeron alrededor de 200 personas, algunos con propuesta en mano, otros con la firme voluntad de aportar sus ideas y conocimientos a las propuestas de los compañer@s de la mesa.

La exposición y, en algunos casos, el debate en las mesas fue intenso. Quizás, los temas más controversiales fueron los de Derechos Humanos, Género, Justicia, Seguridad Pública, entre otros. Las mesas más concurridas, como se esperaba, fueron las de Medio Ambiente, Cambio Climático y la de Educación, Ciencia y Tecnología.

Al cierre de las mesas de trabajo, que concluyeron alrededor de las 13:30 horas, se tuvo registro de un total de 95 propuestas recabadas: 22 propuestas en el Eje I,

CHETUMAL, Q. R., 28 DE AGOSTO DE 2011

Derecho y Sociedad; 20 propuestas en el Eje II, Gobierno y Administración Pública; 28 propuestas en el Eje III, Desarrollo Económico y finanzas, y; 25 propuestas en el Eje IV, Turismo y Medio Ambiente.

Revisando los resultados de los foros realizados

anteriormente, pudimos comprobar lo que, desde la clausura de este décimo cuarto foro de consulta ciudadana, sospechábamos: éste ha



sido el foro más nutrido con propuestas ciudadanas y, quizás, el más diverso de los foros que se hayan hecho, pues sus cuatro ejes buscaron incluir todos los ámbitos de la vida del estado: economía, política, educación, medio ambiente, empleo, etcétera.

En conclusión, el décimo cuarto de consulta ciudadana cumplió con creces sus objetivos, pues el interés fundamental de intercambiar ideas y puntos de vista con la ciudadanía, se cumplió. También se demostró, una vez más, que el Congreso es un cuerpo colegiado en el que la diferencia de opiniones lejos de ser un obstáculo para la labor legislativa, es un elemento a favor para constituirse como una legislatura con poder ciudadano.

**Eduardo Escalante Cauich, Coordinador de Análisis Institucional*